
令和５年９月１１日招集

第３回室蘭市議会定例会

質問者・質問項目一覧

日 時 順序
質問

方式
質 問 者 名

９月１４日（木）

１０：００

１ 一括 柏 木 隆 寿 議 員

２ 一括 西 岡 忠 広 議 員

３ 一括 髙 橋 直 美 議 員

４
一問

一答 滝 口 紘 子 議 員

９月１５日（金）

１０：００

５ 一括 長 岡 充 洋 議 員

６ 一括 小 林 由 美 議 員

７ 一括 南 川 達 彦 議 員

８ 一括 小 澤 悠 議 員

９
一問

一答 渡 辺 房 代 議 員

９月１９日（火）

１３：００

10
一問

一答 羽 立 秀 光 議 員

11
一問

一答 常磐井 茂 樹 議 員

12 一括 羽 立 典 弘 議 員



１ 柏木 隆寿 議員（公明党室蘭市議会）

［一括質問］

１ 行財政課題について （企画財政部・経済部）

（１） 建設業の２０２４年問題について

（２） 来年度予算編成について

２ 安心・安全のまちづくりについて

（総務部・生活環境部・保健福祉部・選挙管理委員会・教育委員会・市立室蘭総合病院）

（１） 本市の情報発信について

（２） 公共施設等へのエアコン設置について

ア 小中学校普通教室等へのエアコン設置について

イ 町内会館等へのエアコン設置について

ウ 病院・介護施設等へのエアコン設置について

（３） 子育て支援について

ア こども家庭庁について

イ 子ども医療費助成等の拡充について

（４） 投票率向上について



２ 西岡 忠広 議員（公明党室蘭市議会）

［一括質問］

１ 市民生活における保健福祉の向上について （保健福祉部）

（１） 高齢福祉対策について

ア 補聴器購入助成について

（２） 障害福祉の向上について

ア 障害者手帳の公的機関での利用について

２ 地域経済の活性化について （経済部）

（１） 炭鉄港を生かしたまちづくりについて

ア 炭鉄港の未来図について

イ 炭鉄港を通じた観光受入れ施策について

３ 教育行政について （教育委員会）

（１） 誰一人取り残すことのない教育について

ア てんかんをお持ちの児童生徒の学校教育について



３ 髙橋 直美 議員（市民ネット・むろらん）

［一括質問］

１ カーボンニュートラルポートについて （港湾部）

（１） 室蘭港カーボンニュートラルの取組について

（２） パワーエックス社との協定について

２ 産業振興と人材確保について （経済部）

（１） ラピダスの影響について

（２） 人材確保及び育成について

３ 障がい者施策について （保健福祉部・教育委員会）

（１） 障がいを理由とする差別の解消について

（２） 障がいのある人に対する理解の促進について

４ 猛暑対策について （総務部）

（１） 市民への対応について

（２） 各庁舎等の対策について

５ ＦＫホールディングス生涯学習センターきらんについて （教育委員会）

（１） 利用状況について



４ 滝口 紘子 議員（市民ネット・むろらん）

［一問一答］

１ こども政策について （保健福祉部・教育委員会）

（１） こども基本法について

（２） 改正児童福祉法について

（３） 放課後等デイサービスでの不登校児童生徒に対する出席扱いについて

（４） 認可外保育所について

（５） 子ども関連施設での冷房設置状況や熱中症対策について

２ 中央地区のまちづくりについて （総務部・都市建設部・教育委員会）

（１） 方向性について

（２） 文化センター大ホールについて

３ 水道行政について （水道部）

（１） 高砂ベンゼン問題への対応について



５ 長岡 充洋 議員（市民ネット・むろらん）

［一括質問］

１ 市立室蘭総合病院について （市立室蘭総合病院）

（１） 公立病院経営強化プランについて

ア 役割、機能の最適化と連携について

ａ 地域に対する役割、病床数や病棟の機能、地域包括ケアシステム構築に向けた

市立病院の考えについて

ｂ 機能分化、連携強化の進め方の考えについて

ｃ 医療の質、紹介、逆紹介など連携の強化に対する考えについて

ｄ 一般会計からの繰入れの考えについて

イ 医師、看護師等の確保と働き方改革について

ａ 医師、看護師等医療従事者の確保の取組への強化の考え方、若手医師の確保、

働き方改革への対応についての考え方について

ウ 経営形態の見直しについて

ａ 経営形態の見直しを行う場合、独法化などの各選択肢について十分考慮し、選

択することが求められているが、その考えについて

エ 新興感染症の感染拡大時等に備えた平時からの取組について

ａ 新興感染症に対しての役割、また必要な設備整備をどのように進めていくかの

考え方について

オ 施設、設備の最適化について

ａ 病院の機能、役割を果たすために、施設、設備をどう最適化していくのか、ま

たその費用抑制の考えについて

カ 経営の効率化等について

ａ 今後の経営効率化に関する取組への考えについて

（２） 看護師の現状または確保対策について

ア 市立病院の看護師の状況等について、また看護師確保についてどのような対策を

行ってきているのかについて

（３） 市立室蘭総合病院事務局の機構改革について

ア 機構改革の理由とメリットについて

（４） 災害訓練について

ア ８月２６日に行われた訓練の状況について、また新たな課題等について

２ 自転車の活用によるまちづくりについて （経済部）

（１） 自転車活用推進計画の本市の状況及び観光振興計画での検討状況について



３ 介護予防としての食事の重要性について （保健福祉部）

（１） 本市の介護食の現状と課題について

（２） 本市の介護食への取組について



６ 小林 由美 議員

［一括質問］

１ 室蘭ＭａａＳプロジェクト「いってきマース」について （都市建設部）

（１） ちょい乗り白鳥台について

２ 防災について （総務部）

（１） 防災対策について

（２） 避難所について

３ ことばの教室について （教育委員会）

（１） 幼児ことばの教室について

（２） ことばとまなびの教室について

４ 子育て支援について （保健福祉部）

（１） 本市の子育て支援について

（２） 子育て応援団について



７ 南川 達彦 議員（市政結和）

［一括質問］

１ 財政運営について （総務部・企画財政部・経済部）

（１） 財政の見通しについて

（２） 歳入の確保策について

ア 固定資産税の確保について

イ 企業版ふるさと納税について

ウ 本社機能誘致への支援について

（３） 歳出の改善について

２ 経済対策について （経済部・都市建設部）

（１） 物価高騰対策について

（２） 建設業への支援について

ア 今後の公共建設事業の見通しについて

イ 戸建て住宅建設への支援について

（３） 労働力確保策について

ア 労働需給の見通しについて

イ 市内学生の就職について

ウ 外国人労働者の誘致の考えについて

３ 教育行政について （教育委員会）

（１） 教育環境の改善について

ア 暑さ対策について

イ スポーツ環境の寒さ対策について

ウ 部活動の地域移行について

（２） コミュニティ・スクールについて

（３） これからの学校適正配置について

（４） 児童の欠席の扱いについて



８ 小澤 悠 議員（市政結和）

［一括質問］

１ 公共施設の在り方について （総務部・市立室蘭総合病院）

（１） 公共施設における熱中症対策について

ア 現状と今後の対応について

イ 市立室蘭総合病院における暑さ対策について

（２） 中島地区での新支所の整備について

２ 行政機能効率化について （総務部）

（１） 電子申請利用状況について

ア 現状と評価について

（２） ペーパーレスの推進について

ア 押印の見直しについて

イ 内部の事務処理効率化について

ウ テレワークの推進について

３ 財政運営について （総務部・企画財政部）

（１） ネーミングライツについて

ア ネーミングライツ料の算定基準などについて

イ ネーミングライツの多様化について

（２） ふるさと納税について

ア ふるさと納税事業の現状について

イ ガバメントクラウドファンディング（ＧＣＦ）の利用について

４ 市営住宅入浴設備の状況について （保健福祉部・都市建設部）

（１） 独居高齢者等の入浴機会の確保について

５ 新型コロナウイルス感染症について （保健福祉部）

（１） 患者数の現状等について

（２） ワクチン接種について

６ ごみステーションの集約化検討の進捗状況について （生活環境部）

（１） 進捗状況について

（２） ごみ出し弱者等の支援策について



７ 公共交通について （都市建設部）

（１） 地域内移動手段の確保について



９ 渡辺 房代 議員（日本共産党室蘭市議団）

［一問一答］

１ 市民生活を守る方策について （総務部・保健福祉部・教育委員会）

（１） 平和を守る方策について

（２） 熱中症対策について

ア 小中学校における熱中症対策について

イ スクール児童館における熱中症対策について

ウ 市民のための熱中症対策について

２ 福祉の増進の実践について （生活環境部・保健福祉部）

（１） 高齢者の補聴器の購入に対する助成制度について

（２） １８歳までの医療費の無償化について



10 羽立 秀光 議員

［一問一答］

１ 公共施設の適正化について （総務部）

（１） 文化センターについて



11 常磐井 茂樹 議員（日本共産党室蘭市議団）

［一問一答］

１ 物価高騰下における事業者及び市民生活の現状と対策について

（保健福祉部・経済部）

（１） 特例貸付けについて

（２） 生活保護の申請状況について

（３） ゼロゼロ融資について

（４） 国の経済対策について

２ インボイス制度について （企画財政部・経済部）

（１） インボイス制度の概要について

（２） 登録状況について

（３） 制度実施の影響について

３ マイナンバーカードと国民健康保険証の一体化について （生活環境部）

（１） カードの発行状況と返納について

（２） 健康保険とのひもづけ件数について

（３） マイナ保険証の利用実績と医療費負担の違いについて

（４） 来秋廃止の現行保険証に係る資格確認書発行の事務負担について



12 羽立 典弘 議員

［一括質問］

１ コミュニティ・スクールと地域学校協働活動の位置づけについて （教育委員会）

（１） 重複している事項もあり、整理整頓したほうが地域の参画もよりしやすくなるの

では

２ 防災におけるオペレーションについて （総務部）

（１） 地区、地形で異なる室蘭市において、一人の犠牲者も出さないための危機管理に

ついて


